

平成27年度 第2回安城市定例教育委員会会議録

日 時 平成27年4月30日(木) 午後1時30分

場 所 文化センター

出席した委員 都築雅人 委員長
大見 宏 委員長職務代理者
船尾恭代 委員
鳥居恵子 委員
杉山春記 教育長

出席した職員 杉浦三衛 教育振興部長
神谷秀直 生涯学習部長
寺澤正嗣 生涯学習部次長
早川雅巳 総務課長
渡辺恭二 総務課主幹
兵藤伸彦 学校教育課長
沓名 勉 生涯学習課長
野畑 伸 スポーツ課長
岡田知之 中央図書館館長
石川芳弘 中央図書館主幹
牧 浩之 文化振興課長
筒井良廣 総務課課長補佐

傍聴者 なし

開 会 午後1時32分

日 程

第 1 前回会議録の承認

平成27年4月9日開催の定例教育委員会会議録

第 2 委員長、教育長等の報告

<委員長>

4月10日 永年勤続者並びに教育論文等表彰式

4月15日 委員長・教育長会議

西三河地方教育事務協議会

<教育長>

- 4月10日 永年勤続者並びに教育論文等表彰式
安城市教育研究会総会
- 4月12日 子ども会育成連絡会総会
- 4月13日 教育センター企画運営委員会
現職教育常任委員会
- 4月14日 グラウンドゴルフ場開所式
特別支援教育コーディネーター連絡会
- 4月15日 西三河地方教育事務協議会
委員長・教育長会議
- 4月16日 定例校長会
- 4月17日 教務主任連絡会
- 4月20日 更生保護女性会総会
- 4月21日 校務主任連絡会
- 4月22日 初任者研修開校式
市民ギャラリー美術品等収蔵作品内覧会
指導員連絡会
- 4月23日 東海北陸教育長会議（福井市）
- 4月24日 //
- 4月25日 中学校春季陸上競技大会
- 4月27日 被災地派遣職員報告会
三河部都市教育長協議会（碧南市）
- 4月28日 茶臼山高原野外センター開村あいさつ
- 4月29日 文化協会総会
- 4月30日 監査員解職辞令交付式

以上に出席しました。

第 3 報告事項

(1) 寄附受納について

報告事項(1)について総務課長説明する。

内容：安城南ライオンズクラブより、教育振興のため小中学校へ1校あたり8万円の書籍の寄附をいただいた。また、アイシン・エイ・ダブリュ株式会社より、環境教育のため、自社制作本「矢作川の草花Ⅰ」を小学校及び公民館等に寄附していただいた。

(質疑なし)

(2) 安城市教育支援委員会委員の委嘱について

報告事項(2)について学校教育課長説明する。

内容：安城市教育支援委員会委員を安城市教育支援委員会設置要綱第3条の規定に基づき、45名を委嘱した。

(質疑なし)

(3) 平成27年度自然教室の計画について

報告事項(3)について学校教育課長説明する。

内容：平成27年度の自然教室は、小学校は作手高原野外センターにおいて3泊4日、中学校は茶臼山高原野外センターにおいて4泊5日で実施する。小学校5年生1,851名、中学校1年生1,928名の参加を予定している。

船尾委員：今年度は、自然教室の視察はないのでしょうか。

教育振興部長：前は作手高原野外センターでしたが、今年行かれるとなると茶臼山高原野外センターとなります。皆様のご予定をチェックしておりませんので、今後調整をさせていただきます、皆さんの都合が合えば、見ていただこうと思います。

都築委員長：実際に見てみるとイメージがかなり違っていましたので、一度皆さんの都合を調整していただいて、可能であれば見学をお願いします。

(4) 安城市教育センター企画運営委員会委員の委嘱について

報告事項(4)について学校教育課長説明する。

内容：平成27年度の安城市教育センター企画運営委員会委員を委嘱した。任期は、平成27年4月1日から平成28年3月31日までとなる。

(質疑なし)

(5) 第36回安城選手権大会陸上競技会の開催について

報告事項(5)についてスポーツ課長説明する。

内容：6月13日(土)に安城市陸上競技場において、第36回安城選手権大会陸上競技会を開催する。いつもは秋に行っているが、陸上競技場の改修を予定しているため、陸上競技のみ6月に行うことにした。

都築委員長：秋では、改修工事にかかってしまうということですか。

スポーツ課長：工期は6月末から来年の3月までで、工事の内容としては、トラックのインフィールドの芝生部分を天然芝から人工芝に変えます。あそこは昔、沼地であったので、芝生の管理上あまりよくないということで、サッカーは少年のみの使用でございました。大きなフィールドを有効活用するためには、大人の方にも使っていただく方がよいということで、人工芝にしてサッカーにも対応できるようにします。それから、その周りの部分で、舗装が劣化している箇所がありますので、その部分の張替と、100mのスタート地点は負荷がかかり痛んでいるため、張替をします。施工業者はすでに決まっておりますので、工期は来年3月までとなっておりますが、天候がよく、早く工事が終われば、なるべく市民に迷惑が掛からないように、早く使用していきたいと考えています。

(6) 平成26年度特別展・企画展について

報告事項(6)について文化振興課長説明する。

内容：平成26年度の歴史博物館での特別展・企画展の観覧者数は、特別展「昭和ミニチュア情景展」では、目標を大きく上回ったものの、特別展「龍燈の湖—油ヶ淵の過去・現在・そして未来へ—」では、目標をかなり下回ってしまった。

都築委員長：油ヶ淵をテーマにした特別展の観覧者数は、割と少なかったですね。

文化振興課長：当初から観覧者数が少ないのではないかと予想されたものですから、県の環境を担当する環境保全課と連携して関係職員の方ですとか、碧南市の小学校に依頼し生徒に来ていただいたのですが、目標には到達しませんでした。以前から担当が温めていた企画でありましたが、目玉となる展示がなかったこと、タイトルが難しすぎたことが原因ではないかと分析しております。

都築委員長：テーマが良くても、展示するものがないと難しいですね。

文化振興課長：テーマも絞り切れていなかったという反省もあります。このことを次に生かさなければいけないと思います。タイトルに関しては、次の企画展「アップレ！宮大工」に生かしまして、タイトルが面白かったから来たよという方もいらっしゃいました。タイトルは短

く、ポスターのデザインも興味をそそるようなものにしないといけないと感じました。来館者の中には必ず来てくれる人がいますが、その方たちにどれだけ上積みできるかが問題で、展示としてはいいものだと思っていますので、PRをどうしていくかが大事なことだと思いました。

船尾委員：油ヶ淵に関しては、昔は安城の婦人会が、浄化に取り組んでいたのですごく身近であったと思いますが、今の私たちにとっては他の市のことのように感じてしまいます。展示を観たら面白かったのですが、安城市との繋がりがでていと興味を引いたのではないかという気がしました。最後の方で、そういえば、婦人会の人たちが頑張っていたという以前の広報が展示されていて、知り合いの方たちの写真も載っていました。そこで、油ヶ淵の浄化に取り組んでいたことを思い出しました。最初にタイトルを見た時には、結びつかなかったので、もう少し安城市とどう繋がっていたのかというのがあった方がよかったと思います。

文化振興課長：同様のことを以前、市長にも言われました。担当者の思いの中では、生まれた頃に汚かった油ヶ淵が綺麗に変わっていった。特に環境面にスポットを当てたいということでした。ただ、その路線でやっていくと歴史ではないものですから、紆余曲折があって、先輩たちの指導の中で、このような展示になりました。今お話ししていただいたように、安城との関わりという部分をもう少し入れるとよかったかもしれません。

船尾委員：油ヶ淵の上流に位置する安城市としては、油ヶ淵を綺麗にする責任があります。それは以前の方たちが運動していたことだから、そういうことがもう少し強くでてもよかったのではと思いました。

(7) 安城市博物館協議会委員の委嘱について

報告事項(7)について文化振興課長説明する。

内容：安城市博物館協議会委員を委嘱した。任期は、平成27年4月1日から平成29年3月31日までである。

(質疑なし)

(8) 市民ギャラリー美術講座実施結果及び計画について

報告事項(8)について文化振興課長説明する。

内容：平成26年度の市民ギャラリー美術講座実施結果については、定員に満たないものが多い中、技法講座（書道入門）と絵画技法講座（日本画入門）では、受講者数が定員を超えている。

大見職務代理者：定員を超えている講座がありますが、定員を超えていても来る人は拒まないという対応ですか。

文化振興課長：そのように対応させていただいております。ただ、創作実習室のスペースには限界がございます。講座の内容により使用するスペースが違ってきますが、日本画入門であれば、何とか25人ぐらいまでは可能であると考えております。

大見職務代理者：仮に限界を超えるような申し込みがあった場合は、先着とか抽選とかになるのですか。

文化振興課長：抽選ということになります。

都築委員長：絵画技法講座（油彩・アクリル、静物画）は定員割れしているのですが、その上にある絵画技法講座（油彩画）は定員を満たしています。この二つは何が違うのですか。

文化振興課長：上にある絵画技法講座（油彩画）は、大人が受講できる講座で、下の講座はアンケートで大人を含めない講座があった方がよいということで2年前から始めたもので、中高生が対象の講座です。

都築委員長：平成27年度上期の絵画技法講座（油彩画入門）は、大人も参加できるものですか。

文化振興課長：これは大人を含めたものです。

都築委員：なかなかアンケートどおりにはいかないかもしれませんが、希望があったものはなるべく取り入れた方がよいですね。

文化振興課長：アンケート結果も参考にしながら、少しでも受講者を増やせるように、高い目標を持って取り組んでいきたいと思っております。

第 4 その他

都築委員長：その他で何かありますか。

総務課長：次回の教育委員会の日程ですが、定例教育委員会を5月14日（木）午後1時30分から、教育センター会議室で開催させていただきます。

閉 会 午後2時13分